

NOVISIMA URBANIDAD POR LINO M. DE LEON

Un método racional, moderno y práctico para enseñar la urbanidad 50 céntimos. Por correo 60.

De venta en la Librería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de hule de MARIA VIUDA DE LINES. SAN JOSE Y LIMON

Excusados de agua.-Alabastina.- Pintura.-Esmaltes HA RECIBIDO LA PROVEEDORA Es costumbre establecida de esta casa vender en ciertas épocas del año determinados artículos a precios especialísimos En esta sección se anunciará siempre el artículo que está en venta Adolfo de la Guardia

SUSCRICION voluntaria iniciada por la INFORMACION a favor de los damnificados a causa de los últimos temblores.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes names like Rafael Montecosa, Max. Soto Fernández, M. de A., El Teniente Niki, etc.

LA INFORMACION

DIARIO DE LA MAÑANA Oficina de Redacción y administración, Esquina Calle 1a. Norte y la Avenida 1era. Apartado No. 41. Teléfono No. 41.

LOTERIA DEL ASILO CHAPI

Sorteo 292 para el 7 de julio de 1912. Emisión de 25,000 billetes a \$ 4 cada uno. Divididos solamente en octavos \$71,400 en premios.

Wm. Mc. Kinnon y Co. Ltd. Aberdeen, Escocia. Fabricantes de maquinarias para Café, Caña de Azúcar, Cacao y Hule.

El señor HUGH H. LATIMER, Ingeniero Representante de dichas señoras, se encuentra actualmente en esta República y muy gustoso atenderá cualquier consulta que se le haga con relación a instalaciones de las maquinarias citadas.

R. CAÑAS & CIA. La Mascota Magnífico surtido de tejidos y abarrotos Heno superior SAN JOSE-COSTA RICA

EL COGNAC OTARD ES EL REY DE LOS COGNACS PROBADO Y OS CONVENCEREIS Se vende en los principales establecimientos del país

40 acciones de la Pan American Life Insurance Company se venden a 25 pesos oro americano cada una. ESE MISMO PRECIO SE PAGO POR ELLAS HACE CUATRO MESES.

Sasso Aceite puro de Oliva Eugenio de Benedictis

SEÑORITAS MENNING Pensión para señoritas que deseen aprender francés, inglés, música, pintura, corte, costura, confección de sombreros, economía doméstica, etc., etc.

LA MODERNA Fábrica de Jabón a vapor, de Vila y Co. TELEFONO 249. Jabón Amarillo caja de 50 libras netas C. 5.20

ATLANTIC FRUIT COMPANY Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia a la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla.

United Fruit Company Servicio de vapores a Liverpool, Inglaterra. Los magníficos vapores "HEREDIA", "SIRKOLA" y "CASTAGO" con escala en Colón y Jamaica.

Los bananeros solicitan de la United Fruit Co. se modifiquen los contratos en lo que se refiere a los precios del banano.

Los industriales bananeros costarricenses, han solicitado a la United Fruit Co., algo muy equitativo y justo. Por imprevisión ó desacierto, los agricultores descuidaron el abonar las tierras sembradas de bananos y ahora resulta—al 20 años después—que el fruto ha perdido, si no en cantidad, si en tamaño y hermosura.

meza, se presentan relativamente incompletos, pues en la mayoría de las veces, la última mano (para ajustar la savena) le faltan uno ó dos dedos y por tal motivo la compañía los clasifica como de segunda; esto unido al rechazo que hace la misma compañía de todo racimo menor de 7 manos, que no recibe, implica para los productores una pérdida enorme, por lo que han decidido pedir al Administrador de la United modified que los contratos en el sentido de que en adelante se clasifique la fruta así:

AFRECHO DE TRIGO Hemos recibido una gran cantidad de este artículo que vendemos a precio moderado. Almacén de Granos, TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

VINO DE TERPINA Cualquiera que sea la causa El único específico para la tos

LA CURA DE STEARNS Por que es la única legítima y la única en que se puede confiar

OJO ZAPATEROS OJO ARABIAN COLT Y GLACES FINOS NEGROS Y DE DOLOR escala de precios reducidos.

Ternero Jersey Se vende uno. Recién nacido, hijo de la vaca "Coleta" de veinte botellas y el toro "May Fox" importado.

Botica del Comercio C. A. SILVA R. LA MAS ANTIGUA Y LA QUE MAS BARATO VENDE AGENCIA EXCLUSIVA DE PRODUCTOS SIN RIVAL

OSRAM es el nombre de LA MEJOR BOMBILLA para LUZ ELECTRICA No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que hoy recomendamos como LA MEJOR, EN TODO SENTIDO

Bettina de Holst Recibió puntos y métodos de miliciones, estilo oriental; enorme surtido en fajas de seda y de albarito, pelillos de seda, aplicaciones y trénculos en seda con perlas; chalinis, bordados de oro y plata; puntos y métodos de guipure; botella de agua; vestidos, corchetes, trenchilas, adornos para sombreros, botas de fantasía para calle; trajes; crespones de seda, etc.

BANANEROS!! Vuelvo los siguientes lotes de terreno, ó acepto un socio-capitalista para cultivarlos, trazo de 100 hectáreas, terreno muy fértil situado en la Segunda División Agrícola, colina por el Sur con la línea "La Colombaria" de la United Fruit Co. Los cultivos y frutales de esta línea, llevan hasta el cultivo de mil toneladas.

Se aclararon ayer en huelga los empleados de talleres del Ferrocarril Pacifico

Piden los huelguistas más exacto cumplimiento en el pago de sus salarios El conflicto fué solucionado de manera favorable para los huelguistas

Dijose ayer en la mañana que los empleados de talleres del Ferrocarril del Pacifico, se habian declarado en huelga.

Esos empleados son ochenta ó noventa y á adquirir datos del suceso, escribimos á visitar al Subsecretario de Fomento.

Pero el señor Jiménez Núñez, todavia á esta hora, no sabia nada del asunto; íntimo, pues, nosotros los primeros en darle la noticia.

EN LA ESTACION

Estuvimos en la estación á eso de las 9.

En los talleres, silencio absoluto. Las puertas de los mismos estaban cerradas; por la estación, los huelguistas rondando en grupos pequeños.

Algunos de ellos discutian acaloradamente, el asunto.

Otros se contentaban con oír silenciosamente á los más inteligentes que llevaban la palabra y que les recordaban la obligación moral que tenían todos los trabajadores de no regresar al trabajo, hasta tanto no se solucionara debidamente el conflicto.

Todos estaban dispuestos á sostener la huelga.

CON LOS HUELGUISTAS

Hablamos con varios de ellos. Preguntamos á uno:

—¿Cuál ha sido el motivo de la huelga?

—Pues sencillamente que no nos pagan el salario en los días convenidos; nosotros, cobramos nuestros sueldos por quince días que terminan los días 10, y 15 de cada mes por un convenio anterior; quedamos convenidos con los Jefes del Ferrocarril, que esos pagos debían efectuarse los días 18 y 3 de cada mes, es decir, tres días después de donar el trabajo.

—Pero sospecho que ustedes regresarán á sus labores, tan presto se les pague.

—Eso, según y conforme, pues nosotros deseamos solucionar de una vez el punto; esto es, á que fecha fija se nos pague los salarios, pues, como usted comprenderá, todos somos pobres, tenemos familia y en consecuencia obligaciones forzosas, y natural es suponer, que cuando atrasos en el pago nos tras á nosotros serias dificultades en nuestras casas.

—Y voy á poner á usted un ejemplo palpable de los perjuicios que á la mayor parte de los trabajadores nos trae esa demora en el punto; el padrero y el carnicero, me cerraron ayer el crédito que con ellos tengo para abastecer mi casa de aquellos artículos, por cuanto aunque no pude cancelar la cuenta de la quinona y hoy mi familia no comerá pan ni carne! le parece á usted eso justo?

—Nosotros no somos nada exigentes; lo que queremos es que se nos pague á fecha señalada, pero sin demora de ninguna naturaleza.

Resultado ese punto, problemáticamente regresamos al trabajo antes, de ninguna manera.

EN LA ADMINISTRACION

El Administrador de aquella Empresa, señor Cabezas, está ausente. Está en Puntarenas y sale hoy mañana para Nicaragua, lleva licencia por un mes.

En su lugar queda don Enrique Brenes.

Hablamos del asunto con este señor.

—Me dijo: No hay motivos para que los trabajadores de los Talleres se hayan declarado en huelga; ayer se lia á pagar pero cuando se fué á cambiar el giro, ya el Banco habia cerrado sus puertas. Hoy se cambió

ese giro y dispuesto estoy á pagar á los trabajadores inmediatamente. La demora de unas cuantas horas en hacer el pago, no creo yo sea motivo para una huelga. Hace días fué informado de que los trabajadores de los talleres se aprovecharían de la menor coyuntura, para abandonar sus labores y así lo han hecho; esto demuestra, que no está en el atraso del pago el motivo de la huelga.

—Pero sus razones deben tener esas gentes para proceder como han procedido. ¿Cuales son ellas?

—Las imoras.

Y el señor Brenes tomó un tren que salió en esos momentos para Puntarenas.

Fué á conferenciar del asunto con el Administrador, señor Cabezas.

CON EL SUPERINTENDENTE

El Superintendente del Ferrocarril, señor Castro, nos dijo:

—En caso de que los trabajadores huelguistas no regresaran á los Talleres, tenemos en condiciones tan favorables el material rodante, que no habra atrazo alguno en el servicio de trenes. No existen motivos para esa huelga; con mas atrazo pagaran el Ferrocarril de Costa Rica, por ejemplo, y sin embargo, que yo sepa nunca ha ocurrido estas cosas; y si en aquella empresa pagan con 15 días de atrazo, es para que todo empleado de responsabilidad, tenga un fondo de reserva que responda por un mal servicio; así, en este Ferrocarril, hasta esa consideración se le tiene al empleado, de llevarlo, en su pago, casi al día. Yo creo que el conflicto quede arreglado más tarde, lo que celebraría por los mismos trabajadores, que son gentes pobres y se están perjudicando en sus intereses.

EL PAGO

A las 9 y 30 se hizo el pago á los trabajadores huelguistas.

Todos ellos concurrieron al pago y quedaron contentos de que á las 11 reanudarían sus tareas.

Efectivamente, á la hora indicada llegaron al trabajo, pero se encontraron en la puerta de los talleres, con cartones que decían: "Por hoy ha habido".

Esto desanimó bastante á aquellos gentes, que en vano trataron de inquirir en las oficinas de los superiores el por qué de aquel aviso, cuando ellos quedaron convenidos con el Jefe en reanudar sus tareas al medio día.

Sin embargo, entre los huelguistas corría más tarde la especie, que el Jefe superior habia dicho, que la Empresa contaba con elementos suficientes para dejar cesantes á todos los que habian abandonado sus trabajos y que probablemente procedería así, así, para castigo de los insubordinados.

Pero, según tenemos entendido, los Jefes del Ferrocarril no tomaron esta determinación, en la que ni siquiera han pensado; ellos desean solucionar el conflicto en buenos términos para los trabajadores.

A ULTIMA HORA

Á última hora, hablamos con el Subsecretario del Ramo.

Ya el señor Jiménez Núñez estaba amablemente informado de los sucesos.

—¿Qué ha determinado usted al respecto?, le preguntamos.

—Llamar á los trabajadores, para que reanuden sus tareas mañana este día hoy y que cuando las cosas como estaban; en adelante se pagarán los salarios puntualmente los días y en la empresa por el Administrador de aquella empresa nacional y los huelguistas, si de tales se les puede calificar.

Mucho celebramos, pues, que el asunto haya tenido tan feliz resolución.

Campaña eleccionaria en EE. UU.



THEODORE ROOSEVELT

Anteayer martes se reunió en Chicago la gran Convención del Partido Republicano de los Estados Unidos, con el propósito de elegir al ciudadano que ha de presentarse como candidato de ese Partido en la próxima lucha electoral.

Dos personajes se disputan la candidatura: el Coronel Teodoro Roosevelt y el Presidente Taft.

La Convención tardó en sus deliberaciones dos ó tres días; es pues posible que hoy llegue á nuestra noticia el resultado de la Convención.

Todas las probabilidades están en favor del coronel Roosevelt á quien por lo demás apoyaran los delegados que ha de presentarse como candidato de ese Partido en la próxima lucha electoral.

Todo al Partido Republicano de los Estados Unidos dentro del cual reina hoy profunda división se plagara á la decisión de la Convención de Chicago.



Taft, recibiendo la felicitación de una partidaria y admiradora durante la última gira política que hizo en propaganda por su candidatura.



Chicago.—Edificio donde se celebró la gran convención.

Van tomando un serio aspecto los acontecimientos en la Linea Un policial disparó su revólver contra un alto empleado de la United Fruit Company Mr. Mullins pide fuerza armada

Como consecuencia del conflicto entre las compañías fruteras, llegan de la Linea, rumores alarmantes de incidentes ocurridos últimamente por allá, que hacen pensar en algo grave que pudiera presentarse y que fuera motivo para reclamaciones internacionales, en cuyo caso, el asunto tomaría aspecto especial.

MR. MULLINS PIDE AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FUERZA ARMADA PARA RESGUARDAR LOS INTERESES DE LA UNIDAD FRUIT

Ayer en la mañana, el Administrador de la United Fruit, acompañado del Abogado de la misma compañía, don Ricardo Pacheco, visitó al señor Presidente de la República á quien pidió una fuerza de 100 hombres para que protegiera los intereses de la compañía contra los ladrones de fruta en la Linea y contra desmanes de algunas autoridades y particulares.

El Jefe de la Nación ofreció á Mr. Mullins impartir inmediatamente órdenes á fin de subsanar el mal aprehendido.

Los LADRONES DE FRUTA SERAN PERSEGUIDOS POR GUARDIAS ESPECIALES

La United ha creado un cuerpo especial de guardas, que armados recorren todas sus fincas, persiguiendo á los ladrones de frutas; pues en la semana pasada se dió el caso, de que gentes desconocidas que no tienen plantaciones, colocaron en las plantaciones de la Linea montones de racimos de bananas que vendieron á la Atlantica, fruta, que se sospecha haya sido robada en las fincas de la United: á uno de los vendedores, que era negro, un agente de la United le pidió explicaciones acerca de la procedencia del banano que vendía y aquel, por toda contestación, le amenazó con darle un tiro de revólver si se acercaba á él.

SOSPECHOSOS LAS FINCAS DE LA LINEA

Negros armados recorren sospechosos las fincas de la Linea; ellos se expresan mal de la United y amenazan á sus empleados.

Corren rumores de posibles incidentes en los comisaratos de la United.

Todas estas cosas son motivo de excitación para las gentes tranquilas y honradas que habitan en aquella zona.

Pero el caso más grave que se ha dado de desorden, fué en Moín ó Matina; un grito en estado de ebriedad, dió gritos de "¡muera la United!" y los que se peor año, disparó su arma á un empleado de aquella compañía sin lograr herirlo; el policial fué sujetado y se encontró en su poder una cantidad considerable de dinero.

A ULTIMA HORA

Se dió que el Gobierno investia activamente los hechos apuntados anteriormente.

En vista de estos alarmantes rumores esta empresa ha dispuesto enviar á todas las poblaciones y fincas principales de la Linea á uno de los Redactores del diario, quien se informará detalladamente de todos los sucesos á fin de imponer al publico de la verdad de los hechos.

EL DESARROLLO DE LOS NIÑOS

depende de su propia nutrición; de la clase y calidad de alimentos que se den y el valor de ellos para nutrir el sistema completo. Hay alimentos que crían carne y carecen de substancias para alimentar los huesos y facilitar el desarrollo.

LA EMULSION DE SCOTT

es un alimento, el más concentrado de los que se conocen, y cuyos efectos nutritivos son generales— alimenta los huesos para propiamente fortifica los músculos para que ejerzan su trabajo diario y forma carnes macizas y sangre pura y roja que representan la buena salud.

AVISOS DEL DIA

VENDO dos lotes en lugar sano, con frutales, en la finca El Estero, finca Fruit Co. y el tiempo restante, una de frutales y otra de caña de azúcar, en otros á la Avenida 14. Para más pormenores escribirme en la oficina.

25-1 in. Juan de D. Jiménez Guardia.

DINERO—Tengo dinero para colocar la suma de \$5000.00, con garantía hipotecaria suficiente á largo plazo al interés del 10 por ciento anual. Deseo propuestas en mi oficina.

18-6 v. OSCAR HERRERA T.

UN JUEGO de muchos de sala y un aparador, vende Juan Aguilar G. 18-1 v.

ESTOY NUEVAMENTE á las órdenes de las personas que quieran favorecerme con sus buenos deseos y consejos contra los dolores en cualquiera parte, ó sin alistar y se reciben también para alistar al momento que necesito.

Casa de don Mariana v. de Argüello, frente á la Alameda.

18-6 v. EMILIO ARRIALVA.

VENDO una finca situada en posesión de Tres Rios, constante más ó menos de 11 manzanas de terreno de potrero, etc.

San José, 15 de Junio de 1912.

GUIDO VON SCHROETTER 18-10 v.

SE DIERON colopios del modo más seguro, comprando dos buenas casas que se encuentran bien situadas y con buenas condiciones, en la Calle Central sur, lugar que aumenta el valor cada día. Informarse al Lic. don Adán Acosta. 18-8 v. alt.

COMPRAMOS un estero de frutales, "frutales" de Maná con un "caserío" y "Cocodrilo" también un "Estero" terreno No. 6 es buen estero.

San José, 15 de Junio de 1912.

GUIDO VON SCHROETTER 18-10 v.

MANIFIESTO NEGOCIO. Un uno de los puntos comerciales más importantes está en un terreno que se encuentra en la Calle Central sur, lugar que aumenta el valor cada día. Informarse al Lic. don Adán Acosta. 18-8 v. alt.

LOTES PARA EDIFICAR en el alto de la Ermita del Atlántico, se venden los últimos lotes de terreno que se encuentran en el terreno. 14-4 v. alt. Enrique Wollenweber.

PERSONERIAS. En una casa de familia respetable hay lugar para 2 ó 3 caballeros, en un buen punto de la ciudad. Más información, escribiendo con datos. Todos reciben los mejores cuidados y atenciones. Es esta Administración se informará. 4. s. o.

VENDEMOS un lote de conchales extranjeros.

San José SCHROETTER SUCESORES.

SE ALQUILA la casa que ocupó el Lic. don Leopoldo Pacheco, interiores de esta oficina.

San José SCHROETTER SUCESORES.

SE COMPRAN acciones del Banco Anglo Costarricense y del Banco de Costa Rica. Informarse al Abogado H. 11-3 v. alt.

Vendo por 8000 Colones

Una finca de ganado en clima frío á una altura de 1.600 metros sobre el nivel del mar; compuesta como de cien manzanas; unas 65 de potrero y 10 de demás de montes con buenas maderas. El pasto es ceñilla, las aguas son permanentes y tiene la finca buenos abrigos. La casa es de madera y el techo de hierro. Mantiene una ochenta cabezas las que también puede vender. Sita en el Carrizal, Distrito de Atajulupe.

Para más informes enténderse con Heredia con Javier Jara.

Apartado de correo No. 45. 18-5 v.

Amortización 97 DE C. 1.00

173 Enrique Sanchez Cartago
104 Juan Carranza Ciudad
21 Francisco Rodriguez " "

AMORT. N.º 61 de C. 0.50

142 Carlos M. Arias Coronado Ciudad
380 Anita de Troyo " "
10 Isabel Gómez " "
386 Katy Fortelli " "
378 Pola de Peña " "
299 Rosa González " "

El Agosto 17 Fructifera de Política

Sastrea LONDRES Y PARIS

CUANTO DE ALQUILER

Un extranjero necesita un cuarto amueblado ó sin muebles que sea céntrico, preferible contra temblores. Dirigirse al apartado 252. 19-2 v.

Para Señoras

Cortes para vestidos, de lo más elegante y nuevo laras y sedas

Pastanes de todas clases, Corsets, Perleria

La Fama

HERRER HERMANOS

Capas, sobretodos y paraguas ingleses de puños elegantísimos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas de Costa Rica. Cultura y Juventud, Costa Rica.

Para Caballeros

Camisas francesas y americanas de gran novedad Corbatas y calcetas

Ropa de punto, seda y lana

AVISO

Por escritura otorgada ante el Notario Público Lic. don Gerardo Castro Méndez, en esta ciudad, a las 4 de la tarde del diez y ocho de junio en curso, los infrascritos «LINDO BROTHERS»: vendieron a los señores Licenciado Manuel Francisco Jiménez Ortiz y Enrique Rafael Clara López, quienes integran la firma «Clare y Jiménez», de esta plaza, la Empresa periodística y tipográfica «La Información».

El contrato de arrendamiento que existió entre el señor don Miguel Borges Pérez y la casa «Lindo Brothers» fué rescindido totalmente, y todos los derechos del señor Borges Pérez pasaron a los nuevos propietarios señores «Clare y Jiménez», desde el día primero de marzo del presente año.

San José, 19 de junio de 1912.

Lindo Brothers
Manuel F. Jiménez E. R. Clare

Nota editorial

En «La Gaceta» de hoy aparece un anuncio por el cual queda notificado al público de que la sociedad «Clare y Jiménez» ha adquirido de la firma «Lindo Bros» de esta plaza, la propiedad de la empresa periodística «La Información».

Como lo explicamos en su oportunidad, la empresa estaba garantizada a Lindo Bros una fuerte suma de dinero, la cual se los reconocían los intereses correspondientes por los servicios prestados se les rinden hoy las gracias más expresivas. Al mismo tiempo lamentamos las molestias que esta asociación ha producido a los señores Lindo Bros, a causa de haberlos declarado los colegas de la prensa como efectivos propietarios del periódico y como inspiradores del mismo, asimismo de esta falsedad que se ha propagado por rivalidades comerciales y por anhelos de competencia a todo trance.

Al anunciar el levantamiento del

Noticias mundiales

BUENOS AIRES—Socialistas expulsión sin previo juicio.
RIO JANEIRO—El Embajador Morgan y Consal Lay, salieron para Sao Paulo. Delegados asociación Inmigrantes Mississippi, visitaron departamento de emigración.
LIMA—Inaugurado, con buenos resultados, radiográfico entre esta capital e Iquitos, a través de los Andes.
TEHERAN—Gobierno apoya proyecto línea trans-prusiana, de Rusia a la India. Trabajase igual quincena para línea entre Mahometh y Khorasán.
COPENHAGUE—Hubo colisión ferroviaria; muertos 18, heridos 46, con dos mil dólares a tripulación por accidente al «Titanic».
GUADALAJARA (México)—Colina continúa vomitando lava; Vecinos Zapotitlán han emigrado amancebados. Tiembla.
LISBOA—Se colonizarán el Congo y Angola. Proyecto aprobado por el Cámara.
BARCELONA—Capitán González Cano, capitán de su aeroplano. Melquiades aplaude alianza socialista para hacer la revolución.
VALENCIA—Quemose el cable a aparato cinematográfico; gran pánico.

We wish to express our appreciation to all those kind friends, who so kindly sent Wreaths and Attended the funeral of our dear departed Mother, Mrs. Louisa Syrett and to those who expressed their sympathy.

ALFRED H. SYRETT
WM. SYRETT
MR. & MRS. KREWITZ

Baratillo Permanente de Manuel Madrigal Q.

Frente al Palacio de Justicia.—100 varas al Sur del Mercado. Mercaderías frescas y precios de ocasión 20 alt

La buena gente

Señor Director de «La Información»:
Sirvase aceptar mi pequeño donativo para los padres de las tres criaturas; el artículo del «Teniente Niki» en el número de hoy es tan conmovedor, que de seguro tendrá buena éxito.

S. S. Bettina de Sol.

San José, 19 de Junio de 1912.

Personalmente me propongo ir a llevar sus cinco colones a los tres reyecillos muertos de nombre, pero sin coronas y sin tesoros, que residen en el Majal de los Andes.

COMUNICADO

El señor Apóstegui se defiende de ciertos cargos que le hizo el diputado Briceno

La casualidad ha hecho que me encontrara en esta capital a raíz de ciertas manifestaciones hechas en el Congreso por el señor Diputado Briceno, referentes al Ingenio y Empresa de La Manación de la cual soy arrendatario.

Asevero dicho señor que la referida Empresa paga a los peones en chapas, solo cambiables por mercaderías y que estas se venden muy caras en el Comisariato, y tan falso lo uno como lo otro; es decir, que si se paga en chapas ni se vende más caro en cualquier otro establecimiento y esto no es que yo, como parte interesada lo diga ni intente que por solo mi dicho se me crea, plenamente y allí están las cuentas mensuales de cada peón que corroboran mi aserto.

Es verdad que no chapas pero no como medio de lucrarme sino para simplificar mis trabajos en las cuentas y hasta ahora que para mayor comodidad del peón.

Lo demostré: la mayoría de los peones siempre piden mercaderías y cuando menos un suplemento para los viveres de la semana, esto que pide adelantado por un trabajo que no ha hecho y que por lo tanto no lo debe el Empresario es lo que se da en chapas para que con ellas compren y vaya comprando las mercaderías que necesite, si no las compra el en persona puede mandar a alguno de su familia o a quien tenga por conveniente y así se evita lo que antes ocurría que uno cualquiera iba en nombre de un peón por comprar y se daba y resultaba luego que el peón no había dado orden en ese sentido.

Simplifica las cuentas por que en lugar de hacer quince o veinte asientos en el borrador especificando por uno de los viveres y menudencias que se pueden comprar con cinco colones en chapas, se reduce solo a una partida, es una economía de tiempo manifiesta y ya sabe el señor

Los ingleses y la elección de Mr. Roosevelt

LONDRES, 18.—La Prensa publica largos artículos sobre los Estados Unidos. El Daily News ridiculiza los ataques que Roosevelt hace, tanto que se sirve de su posición para ganar la Presidencia, Roosevelt dice que abusó de su derecho convirtiéndose en dictador, ambos partidos están ahora alimentando a los negros con pollos pero ellos muestran decididos a votar. El Daily Telegraph dice el triunfo de Roosevelt llevaría a Estados Unidos al cesarismo. El Morning Post dice: «Todos los conservadores republicanos desean ver a Roosevelt derrotado».

AVISO

Er esta fecha hemos concedido poder generalísimo a don Ricardo Villafraña Carazo.

San José, Junio 18 de 1912.

Dolores C. de Villafraña, Gracielita Villafraña, Rafael Villafraña B.

18—3 v. alt.

su limosna, que me llega acompañada de dos más, una de cinco y otra de dos colones, les serviría de mucho. Son tantos ellos y tan pocos los recursos de su padre!

Por lo demás le diré que he sentido el más alto orgullo que puede sentir un periodista: porque he despertado el más noble sentimiento en los corazones y podrá con el contingente de los peones burocráticos de la miseria a tres inocentes criaturas!

En nombre de ellos, reciba el más efusivo «Dios se los pague».

EL TENIENTE NIKI.

Briceno que el tiempo es oro, luego no hay que desperdiciarlo. Al fin de cada mes le dá a cada peón su cuenta detallada día por día y «¡fíjese bien don Leonidas! lo que alcanza de su trabajo se le paga en dinero efectivo, no en chapas».

A pesar de esto hay algunos peones que no piden chapas, siguen la rutina anterior de pedir un cinco o un diez de cada cosa y si el señor Diputado de referencia pidiera una de esas cuentas a cualquier peón vería que el arroz se vendió a quince o a veinte céntimos según sea del país o extranjero, la maníca a setenta céntimos la botella. (En Nicaragua a \$ 0.90) los frijoles a quince céntimos y así por el estilo, esto es, lo mismo a más barato que en cualquier establecimiento de aquellos lados.

Da otra prueba de que no intento lucrarme con el trabajo del peón. Tengo próximamente unas diez fanegas de maíz y soy el único que por allí tiene ese artículo el cual vendió a los peones a \$ 1.50 la cajón y se podría subir el precio por que la venta es segura ó bien podría mandarlo a Puntarenas donde tiene un valor de \$ 6.000 la fanega, solo con esta diferencia de precio y descontando diez céntimos de ganancia de \$ 2000 pero mi deseo de lucro, como el señor Briceno a quien le pago a tanto y prefiero surtir a aquel precio a más peones.

Respecto al señor Briceno quien hace ya tiempo y no se por qué motivo intenta molestarlo, le diré que sería más noble acercarse a mí y exponerme sus resentimientos ó pedirme explicaciones, que no valerse del alto cargo que ocupa para zaherir mi conducta como Empresario y tratar como ha tratado en varias ocasiones de perjudicarme en mis intereses.

San José, 19 de Junio de 1912.

Federico Apóstegui.

CARTA A SR. Adolfo Boletti Fait

Muy señor nuestro: El Público lo juzga Ud. por su trabajo. No puede decir que grado de materiales uso, que clase de bonradas tuvo Ud. cuando edificó un edificio. Si la pintura con que se pinta la pintura pronto se ve, es descaecar, o se desvanecen, dicen que Ud. es un pobre arquitecto cuando la culpa es su culpa, sino de la pintura.

El clima en esta parte para pintar es el mismo de New Orleans, Louisiana. A. C. Celler, de esa ciudad, pintó dos casas para F. Hindler: una con pintura de aceite y pintura se vaña y en cada condición se pintado con la Devoe estaba perfecta, parecía nueva. Ud. quiere que sus casas se vean nuevas por años; con las pinturas Devoe se obtiene ese resultado.

AVISO

De Ud. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & CO.
New York

Guillermo R. Lahmann y José P. Rodríguez Hno., vendedores nuestros productos.

GABINETE ELECTRICO

El único Gabinete Electrico que permanece abierto de 7 a 12 de la noche es el del Sr. Martell.

CONGRESO

Presidió el Licenciado Gutiérrez. Se aprueba la forma del decreto creando las Cajas Rurales. Primero y segundo debate de varios proyectos.

El diputado Ferrera pide se traiga a la vista un proyecto suyo que establece un impuesto sobre la cerveza del país para dedicarlo al fondo de caminos.

El diputado Farrón dice que el proyecto del diputado Aguilar Barquero sobre arrendamiento de la milla de Nicaragua ha despertado gran interés entre los vecinos de Golfo de Morica y hace moción para que se discuta en seguida ese asunto. El Presidente dice que no es indispensable la moción y pone a disposición el asunto.

Se lee el dictamen favorable al proyecto el cual es aprobado, después de haberlo apoyado el diputado Aguilar Barquero y de haber dado algunas ligeras explicaciones el diputado Ferrera.

Se puso en tercer debate el proyecto del diputado Alpijar que propone la ley de elecciones. El diputado Alpijar dice que para conseguir su objeto de arreglar las últimas elecciones municipales de Limón desea se haga un agregado para el que la ley se va a emitir desde la fecha de su publicación.

El diputado Rodríguez insistió al proponer la idea de que su agregado se ponga mejor en un artículo suitario.

El diputado Fernández, don Máximo dice que para lograr el objeto que se propone el diputado Alpijar no basta con el agregado que desea;

que el artículo debe redactarse diciendo que la ejecución de la sentencia puede hacerse en cualquier tiempo y a solicitud de cualquier ciudadano.

El diputado Ferrera, sostiene que la emisión de esta ley no afecta el principio de la no retroactividad. Cree que simplemente se va a ejecutar una sentencia que ha sido dictada.

El diputado Fernández, don Máximo, dijo que las leyes se dictaban para lo porvenir y que cuando se quería que surtieran efectos sobre hechos pasados era preciso decirlo expresamente en la nueva ley y que al efecto hacia moción para que en el artículo en discusión se dijera que la sentencia debía ser ejecutada en cualquier tiempo y aun en casos ocurridos antes.

Alpijar retiró su moción primitiva, para dar campo a esta moción, la cual fue aprobada. Se puso en tercer debate el proyecto que derogó la prohibición del juego de gallos. El diputado Santos contestando al doctor Durán, pronunció el mas «espeso» discurso de que hay recuerdos en nuestra Cámara y en las crónicas parlamentarias del mundo entero.

Su defensa es que los gallos fue de tal manera contraproducente que con los mismos paratidos del juego de gallos y las barras galeras salieron mal impresionados y contrarios a tamaña inmoralidad.

El Presidente interrumpió al orador en plena espesura, para levantar la sesión a las 4 y 45 de la tarde.

La vieja cuestión del dinero de Zelaya

Acusación contra un periódico local

Un periódico local publicó hace pocos días un telegrama en que se hablaba de troncos de gigros existentes en la Tesorería General de Managua; y con lo cual se daba a entender que el Señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Manuel Castro Quesada, había recibido dinero de Zelaya de los mismos sonados 5000 dólares acumulados

don Máximo Fernández. Estimándose injuriosa tal especie, ayer a las 3 de la tarde después de un Consejo de Ministros, se dio orden al Promotor Fiscal de la República Lic. don Buenaventura Casola para que estableciera la respectiva acusación que ya se encuentra en manos del señor Fiscal de Corte.

De «La Prensa Libre».

COGNAC «MARTELL»
MARCA J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva, cosechada en la región de Cognac (Francia).

EL COGNAC PREFERIDO POR LA GENTE DE BUEN GUSTO

Terreno en venta

Por la mitad de su valor se venden 2000 hectáreas de un magnífico terreno, situado por Cañas Dulces del Guanacaste, de tierra hermosa, con buena salida por Puerto Culebra. Muy buenas matas, Colinda por una parte con la finca El Jobo. Se vende por no poderlo atender su dueño. Otros informes en mi oficina de Agencias y Comisiones. ERNESTO ORTIZ, Comisionista. Apartado 374. Teléfono 250. 13—11 v.

ARISTION JIMENEZ

Acaba de trasladar su taller de carpintería, ebanistería y ciclosteria 50 varas al Sur del Agua de Oro. Se hacen trabajos modernos: muebles, puertas, ventanas y colchones, desde 2 colones, hasta el precio más alto. Se garantiza el esmero y cumplimiento.

16—19 v. alt.

Aviso religioso

A LOS VERDADEROS DEVOTOS DE LA MILAGROSA VIRGEN DEL SOCORRO, se les avisa que la fiesta que se acostumbra hacer en su Ermita de Alajuelita, este año se hará en la parroquia de Escasú, el próximo 23 del corriente; vispera, rosario solemnemente, misa de comunión general a las seis y media; a las ocho a m. procesión con la preciosa imagen de Alajuelita, de seguida misa y sermón.

Escasú, junio 19. 20—3 v.

Barbería Imperial

Esta Barbería se trasladará al amplio local de los señores Pagés y Co. Contiguo a En Alhambra y al Ideal Room y frente a la tienda de Leiva y Co.

Remate-Lote céntrico

A las 2 p. m. del 27 de julio próximo remataré en mi oficina, con base de cuatro mil mil quinientos, al mejor postor y por escritura de su dueño, el lote de terreno situado 20 varas al Sur de la Botica Francés, que consta de 200 varas cuadradas, más ó menos, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de San José, Tomo 720, Folio 504 número 30.520.

En una ocasión para quien desee construir una casa en el centro de la ciudad. ERNESTO ORTIZ, Corredor Judicial. Apartado 374. Teléfono 250. Telégrafo 257E.

TEATRO VARIADAS

Lo más elegante, lo más grande de nuestra sociedad desde todas las noches al Variedades, por el inmenso atractivo que ofrecen los distinguidos artistas Wladimir y Mary Ferry y muchos son las familias que se van obligadas a volverse a sus casas por agotarse los palcos desde muy temprano.

El Variedades ya no es teatro, es un jardín en el que lucen siempre las más hermosas flores de nuestra sociedad. Quien sea un poco observador, habrá podido notar la satisfacción que se manifiesta en el semblante de las señoras y señoritas desde el momento en que aparece en escena la espiritual y encantadora Mary Ferry.

Todos los noches estrenan números de su extenso repertorio los aplaudidos artistas que actúan en el Variedades.
Luneta, 50 céntimos.
Galera, 25.

Indignación general contra el Supmo. Gobierno

ESTARÁ EN LO CIERTO NUESTRO CORRESPONSAL

Zarco, 19.

Pueblo escrutadora sin armas, pozos todos secos y acidos, debilitamiento; reina indignación con negligencia Ministerio de Fomento ó Dirección Obras Públicas en ejecución obra, decretos del Gobierno anterior. La salud pública imponente, y Zarco pide lo que le corresponde hoy amenazado por epidemias.

Corresponsal.

CIRCO-TEATRO

El habilísimo cuadro japonés juntamente con el resto del personal de este circo, llegará hoy a esta capital, según cablegrama recibido de Colón. El atamado atleta mundial señor A. Tourneur, debutará el sábado 22 junto con los otros celebrados artistas.

La última sorpresa que anunciemos hoy para el sábado en el Circo Teatro, es una magnífica marimba guatemalteca tocada por competentes profesores. Reina gran entusiasmo.

Tragedia de ayer

Un hombre desmuelado

Ismael Cascajo, no es bananero, pero habla más que una cotorra. Y lo peor del caso, en sus discusiones, a falta de razones, dirige los sulos.

Ayer le trabó son Nicanor Gómez.—Can... —Le dijo.—
—O... —?—interrumpió el ofendido encarándose a Cascajo.—
—Recallala... —repite aquel. Luego se oyó un golpe seco, rudo y un hombre que hecho un ovillo cae al caño.

La gente se arremolina; hay gritos, carreras, desmayos,....
—Llega la policía.
—¿Quién ronca aquí?—preguntó el Sargento.

—Yó,—contestó Nicanor.—
Y un grupo de «zaules» le cayeron encima.

«¡Chiquero co nese bribón!—gritó el público enfurecido.
Y... —andando.
Nicanor es conducido a la policía. Allí explicó el caso.

A esto se presentó Cascajo.—
No podía hablar,....
En la tragedia, había perdido todos los dientes y algunas muelas...
Hace acto de presencia una testigo y narra los acontecimientos.

El Médico respectivo dictaminó, que Ismael no podrá comer nada sólido, antes de doce días.
Y he ahí, al bravo de Nicanor, metido en un hojido.

Que por bien que le vaya, no le irá tanto, que los intestinos de mala ley no le saquen los ligados.

APARECEN LOS CADAVERES DE ALGUNAS VICTIMAS

Zarco, 19.

Me informa persona que llegó del Toro, que se han extraído cadáveres de personas que crecieron del 5 según con los que se casan que habitaban.

Corresponsal.

